



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:35

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 24 de Diciembre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Córdoba caerá menos.

+En enero anunciarán reducción de la tasa de deslizamiento, del seis al cinco por ciento.

+Por cada mil córdobas el ahorro será de diez, con la nueva tasa.

+Navidad sin el Campeón.

+En casa de Luis Pérez no tienen ni para la gallina.

+Pánico en Occidente por sismo.

+El pánico se apoderó por unos instantes de los pobladores del Occidente del país. Un fuerte sismo, sentido cuando faltaban unos veinte minutos para las diez de la mañana de ayer martes, los obligó a salir de sus viviendas y refugiarse en sitios más seguros.

+Van contra Bolaños.

+El presidente de la sociedad Agroindustrial Azucarera (Agroinsa), Edgard Chamorro Cuadra, anunció ayer que en enero próximo acusarán al Presidente de la República, Enrique Bolaños, por desacato a una orden judicial y lo retó a despojarse su inmunidad para enfrentar el proceso judicial.

El Nuevo Diario

+Gobierno teme complot.

+Procurador denuncia plan contra Sistema Financiero.

+Dr. Víctor Manuel Talavera cita el caso Iniser y la situación de algunos bancos ante sentencias judiciales escandalosas.

+Reitera que van con todos los fierros contra los de Agroinsa, a quienes acusa de falsificar documentos para esconder autoventa del Ingenio "Victoria de Julio".

+SOS por Parmalat.

+“Hoyo” puede llegar a 9 mil millones de euros.

+Berlusconi pide a Unión Europea autorización para tratar de salvar al gigante agroalimentario.

+Bank of América denuncia falsificación de documento y el escándalo adquiere proporciones insospechadas.

+Navidad inolvidable vivirán en Miramar.

+Fundación norteamericana les trajo comida y juguetes.

+Pobreza los conmovió y decidieron adoptarlos casi de tiempo completo.

+ Les pusieron médico, les garantizarán matrícula de niños y hasta les pondrán escuela de computación.

+Ramírez subestimó, Bolaños lo engañó, pero logra sueño.

+Beca para genio matemático nica.

+El director del BC en tiempos de Alemán le dijo “que no necesitaban matemáticos”.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:35

PAG - 2 -

- +Otros eran los que gozaron las mieles del nepotismo y el favoritismo en esos años.
- +Enterado el gobierno Bolaños, le prometieron rectificar, pero se cansó de llamarlos.
- +Beca la logra por gestión de profesor de Universidad de Auburn, Alabama.
- +Absuelven a dos de los acusados de terrorismo.**
- +Otros 8 estudiantes esperan sentencia.
- +La jueza Cuarto Local del Crimen, Adela Cardoza, absolvió ayer a Óscar Arnulfo Rodríguez Aguilar y a Álvaro Ernesto Campo Rodríguez, dos de los estudiantes universitarios capturados el pasado nueve de diciembre acusados de terrorismo y faltas contra el orden y tranquilidad pública.

Editorial

La Prensa

En busca del justo medio

“Ahora las autoridades del MECD han dado a conocer una segunda propuesta de manual de educación sexual, pero esta vez son los sectores que predominaron en la redacción del primero los que alegan que sus puntos de vista no fueron tomados en cuenta, y acusan al MECD y específicamente a los redactores del nuevo proyecto de querer imponer una educación en sexualidad confesional, reaccionaria y religiosa. En la educación sexual se deben combinar y conjugar de manera ineludible, los principios espirituales y éticos con los conceptos estrictamente científicos, y las autoridades deben guiarse en este caso por el principio básico de la pedagogía que es precisamente la búsqueda del justo medio; no con el ánimo de quedar bien con todo mundo y al mismo tiempo, porque esto es imposible, sino porque la ecuanimidad, el equilibrio y el consenso son las bases del progreso y de la convivencia pacífica de la sociedad”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:35

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

“Un deber de amor en Navidad”. (Daniel Aragón S.)

“Cuando me doy cuenta de la grave situación educacional de nuestro país con su niñez abandonada, de los 800,000 niños que no pudieron estudiar este año, de los 450,000 que abandonaron las aulas en este 2003 porque no tuvieron una atención personalizada, no hubo para ellos cuadernos ni libros, no tuvieron el privilegio de alimentación en las aulas, ni jugaron con sus maestros o sus padres no les ayudaron en sus tareas; cuando observo y soy testigo asombrado de los desastrosos avatares de nuestra justicia, cuando me doy cuenta con plena conciencia que no hay plena convicción en nuestros representantes de lo que es construir una patria, de servirla, de amarla y de colaborar para el surgimiento de una esperanza que esperamos como pueblo, cuando veo los resultados sociales de todo lo anterior en violencia intrafamiliar, pandillas, secuestros, robos, asesinatos y “accidentes” mortales, es cuando me doy cuenta que no habrá surcos fructíferos sino aramos, entonces comprendo que es en este momento, en este tiempo cuando todos tenemos un deber de amor que cumplir, una historia que hacer y una meta que alcanzar”.

El Nuevo Diario

Una verdad a gritos. (Marco A. Cajina)

“La celebración a Gaspar, el misionero que araba sobre el mar, fue la cosecha del fruto sembrado en el mismo mar. Nicaragua sigue arando en el mar y cuando aprueben la HIPC, entregarla a los patrones de la deuda interna de CENIS y repartirla en salarios, como en los primeros de Enero, por la sombra del camino van los indios hacia el pueblo, van bajando la montaña porque es primero de Enero.”.

Criticar para mejorar. (Alonso Luna Doña)

“Para que el conflicto del seis por ciento no sea eterno y hacer más efectiva y rentable esta inversión que hace la sociedad en la formación de profesionales, el Gobierno y el CNU, deben además de cumplir lo que manda la ley, negociar y resolver esta crisis, teniendo como puntos de partida, entre otros aspectos, la Planificación de los requerimientos de formación de profesionales que tiene el país; El establecimiento de relaciones multidisciplinaria y de cooperación entre los ministerios, entes autónomos, alcaldías y las universidades; desarrollar foros de discusión para la inserción de las universidades en el Plan Nacional de Desarrollo; puntualizar el rol de las universidades de cara a los Tratado de Libre Comercio; Articular los distintos subsistemas educativos y Realizar un inventario de monografías e investigaciones realizadas por las universidades para ver la factibilidad económica y técnica de su aplicación”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:35

PAG - 4 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Iglesia y Gobierno por reconciliación. (Pág.2 A)

+Presidente Enrique Bolaños se reúne con el cardenal Miguel Obando Bravo en El Raizón.

+Mandatario desestima amenaza de protestas sandinistas y descarta violencia.

+Buseros dan “vuelta” con el vuelto. (Pág. 3 A)

+Choferes se hacen “los locos” con el cambio, si el pasajero entrega más de C\$2.25.

+Buses portan rótulo que asegura que el alza es legal, pese a que no ha sido aprobada por Concejo Municipal.

+Procurador descalifica a abogado Guevara. (Pág. 3 A)

+Para el procurador López, el abogado Guevara Mena atentó contra la seguridad y la integridad de los niños y violentó las leyes del país, ya que por medio de una escritura pública delegó la guarda de una menor al ciudadano norteamericano, para que éste ejerza su tutela en territorio nicaragüense

+Un día infantil en El Raizón. (Pág. 14 A)

+Primera Dama entregó cuatro mil juguetes a niños de municipios del departamento de Masaya.

El Nuevo Diario

+Revocan anulación en caso Yellinek.

+Panamá y las armas de Nicaragua.

+El Segundo Tribunal Superior de Justicia revocó el fallo de la jueza Primero Penal Suplente de Circuito, Lenia Vargas Vargas, consistente en anular las sumarias instruidas por la Fiscalía Segunda de Drogas relacionadas con la venta ilegal de 3 mil fusiles rusos Ak-47 y cinco millones de balas, presuntamente destinadas a la Policía Nacional de Panamá (PNP), pero que llegaron a manos de las Autodefensas Unidas de Colombia (AUC).

+Optimismo macroeconómico en BCN.

+Recuentos al finalizar 2003.

+Crecimiento del PIB satisface lo esperado, pero no se corresponde con el crecimiento anual de la población.

+Insisten en que unión de HIPC, Cafta y PND son las “fórmulas” del gobierno para salvar economía nacional.

+Diputado demanda medidas urgentes en Parmalat nica.

+El diputado Agustín Jarquín demandó ayer al gobierno adoptar acciones urgentes que amorticen los efectos de la crisis de la empresa Parmalat en Nicaragua.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:35

PAG - 5 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: María Fernanda Flores de Alemán

Tema: Varios

+María Fernanda dijo que ellos (PLC), como un partido con dignidad, no van a permitir que sólo les den dos puestos. "Arnoldo cree que permitir que el Presidente Bolaños diga quiénes son los que van a estar en esos puestos, no es correcto ni digno de una bancada mayoritaria", agregó.

+Señaló que en caso que el Presidente Bolaños y el Comandante Ortega pacten nuevamente, para conformar la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, pasaremos un año similar a este.

Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Ing. Bayardo Cuadra

Tema: Aniversario del terremoto del '72

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitados: Alejandro Bendaña (Director del Centro de Estudios Internacionales)

Tema: TLC

+Según Bendaña, este tratado no contribuye al desarrollo justo y sostenible de Nicaragua.

+Bendaña dijo que no se conoce la base (texto) de la negociación, "no hubo transparencia, se conoce el marco de la negociación que está orientado por ambas partes para el beneficio del gran capital de los sectores comerciales y agrícolas altos". Indicó que los Pellas ahora van a echar la casa por la ventana con las nuevas cuotas azucareras.

+Bendaña dijo que no se está diciendo la realidad con respecto a las concesiones que se le hicieron a EE.UU. a cambio de migajas.

+Bendaña dijo que la sociedad civil debe exigir conocer la letra menuda del texto del CAFTA.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

No hubo programas porque hubo juego de béisbol.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+En Nicaragua un consorcio azucarero acusará al Presidente Enrique Bolaños por desacato a la Ley en un juicio de estafa. **(Univisión, Canal 2)**

+En Nicaragua decenas de familias viven aterradas pensando que en cualquier momento el techo de sus casas les puede caer encima. La necesidad los obliga a vivir en las ruinas de unos edificios que quedaron



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:35

PAG - 6 -

destruidos tras un fuerte terremoto que azotó la capital nicaragüense hace más de 30 años. **(Telemundo, Canal 29)**

+El Presidente Enrique Bolaños mostró un documento donde se le autoriza a Camino Cristiano la cantidad de cinco millones de córdobas, el cual fue firmado por los diputados Bayardo Arce, Wálmaro Gutiérrez, Gustavo Porras, Guillermo Osorno entre otros. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Gobierno Italiano salvó al grupo Parmalat de la bancarrota, aprobando un Decreto – Ley con medidas urgentes para la reestructuración industrial de grandes empresas con insuficiencia financiera. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado Gustavo Porras dijo que este 23 de enero de 2004, el FNT tendrá una reunión para decidir qué harán y adelantó que si deciden ir a huelga todos los sectores lo harán. “El 2004 será un año de movilizaciones”, aseguró Porras. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Ana Quiroz, representante de la Sociedad Civil en el CONPES, dijo que no descartan la posibilidad de retirarse de esta institución, porque no se tomaron en cuenta los consejos del CONPES a la hora de discutir el Presupuesto. Dijo que no quieren ser los tontos útiles del CONPES, donde los sectores empresariales tienen mayor peso, pero menos representación. **(Noticias 12, Canal 12)**

ACTIVIDADES DE LA PRIMERA DAMA

+Con el apoyo de China Taiwán y la empresa privada, la Primera Dama de la República, Doña Lila T. de Bolaños, entregó unos 4,000 juguetes a los niños pobres. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4)**

+El niño Eduardo Rojas, de nueve años de edad, necesita un transplante de riñón, que será donado por su mamá, pero no tiene los recursos necesarios para la cirugía que usualmente se realiza en Italia. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La niña Jacqueline Vega Chevez, padece de anemia profunda y necesita de emergencia transfusiones de sangre O positivo. **(Noticias 12, Canal 12)**